

BOLETÍN DE PRENSA No. 543 ->>

Se llevó a cabo la 16 Muestra de Investigación Económica de la UAA.

También indagaron sobre la relación entre la contribución laboral y el PIB per cápita.

Parte de la formación de los estudiantes de la licenciatura en Economía de la Universidad Autónoma de Aguascalientes está encaminada a la investigación con la finalidad de que apliquen sus conocimientos teóricos y modelos en las actividades de su futuro campo laboral, por lo que se realizó la 16 Muestra de Investigación Económica, evento académico en el que se presentaron diversos proyectos.

Esto lo comentó Rubén Macías Acosta, coordinador de dicha Muestra, quien señaló que los trabajos de investigación que se registran para cada muestra por lo general son nueve y compiten en tres categorías: Principiantes, Intermedios y Avanzados, enfatizando que la mayoría de los proyectos están ligados a las líneas de generación del conocimiento que tiene el Centro de Ciencias Económicas y Administrativas, como economía del medioambiente, políticas públicas, desarrollo local, economía regional y de Aguascalientes.

Al respecto, el equipo encabezado por Juan Francisco Macías Valadez del noveno semestre, ganador de la categoría Avanzados en esta 16 Muestra de Investigación Económica, realizó un estudio de los lugares con mayor captación de remesas en el estado de Aguascalientes por parte de los migrantes que viven en Estados Unidos.

Entre los resultados destacaron que los municipios que reciben la mayor cantidad de remesas son Aguascalientes y Rincón de Romos, cuyos connacionales están por toda la unión americana, mientras que Calvillo, que también recibe muchas remesas, concentra una gran cantidad de compatriotas en Oklahoma; en este sentido, los estudiantes de Economía de la UAA lo relacionan con el giro económico de ese lugar que es la agricultura y los lazos de apoyo entre paisanos de dicho municipio.

El estudiante también mencionó que, con base en datos obtenidos por el Banco de México, desde que Donald Trump se destapó como candidato a la presidencia de Estados Unidos, el flujo de remesas hacia México aumentó, tal vez en reacción a su política migratoria, y Aguascalientes no fue la excepción. Por ello, los estudiantes expusieron que la migración es un fenómeno que altera el mercado local, por lo que propusieron que las remesas deben fomentar el crecimiento y desarrollo económico de los municipios, lo cual podría lograrse con el apoyo de políticas públicas encaminadas a este fin.

Por su parte, la ganadora de la categoría Intermedios, María Vianey Escalera Mercado, estudiante del séptimo semestre, enfocó su proyecto para comprobar la relación que existe entre la contribución laboral al crecimiento de una región y el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita en el país.

En su trabajo, la estudiante encontró que de las nueve regiones en las que está dividido México, de acuerdo al Programa Nacional de Desarrollo Urbano, las zonas de mayor productividad

fueron las regiones centro, peninsular, norte y noroeste; e indicó que algunas de las variables para comprobar su hipótesis fueron la productividad en el trabajo y el ingreso (PIB per cápita), por lo que fue notorio que en las zonas donde se da mayor impulso al recurso tecnológico se registró el mayor crecimiento.

